

Für Menschen mit Behinderung muss es weiter Hilfe geben

Was ist passiert?

Der Bundes-Kanzler heißt Friedrich Merz.
Friedrich Merz hat in Berlin
auf einer großen Veranstaltung gesprochen.
Die Veranstaltung war vom Städte-Bund.
Dort waren Politiker und Politikerinnen
aus ganz Deutschland.

Friedrich Merz sagt:

Die Hilfe für Menschen mit Behinderung kostet jedes Jahr **mehr Geld**.
Das kann so **nicht** weitergehen.



Was sagt die Lebenshilfe?

Ulla Schmidt ist die Chefin von der Lebenshilfe.
Die Lebenshilfe ist ein Verein für
Menschen mit geistiger Behinderung.
Der Verein unterstützt auch die Familien.

Ulla Schmidt sagt:

Die Aussage von Friedrich Merz ist **ein Problem**.
Es hört sich so an,
als ob die Menschen zuviel Hilfe bekommen.
Oder mehr Hilfe, als sie brauchen.
Und es hört sich so an,
als ob Menschen mit Behinderung zu viel Geld kosten.



Leichte Sprache

zum Text: [An den Schwächsten der Gesellschaft darf auf keinen Fall gespart werden!](#)

Ulla Schmidt sagt:

Das ist **falsch**.

So ist es **richtig**:

Menschen mit Behinderung bekommen Hilfe,
weil sie die Hilfe **wirklich brauchen**.

Diese Hilfe ist **kein Luxus**.

Das Amt prüft immer genau,
wieviel Hilfe ein Mensch bekommt.

Ulla Schmidt sagt:

Die Hilfe kostet heute mehr.

Dafür gibt es verschiedene Gründe:

- Viele Dinge in Deutschland sind **teurer** geworden.
Zum Beispiel: Löhne und Mieten.
 - Alle Menschen **leben heute länger** als früher.
Auch Menschen mit Behinderung.
Das bedeutet: Mehr Menschen brauchen Hilfe.
Und sie brauchen die Hilfe länger im Leben.
-

Was fordert die Lebenshilfe?

Ulla Schmidt sagt:

Man darf bei Menschen mit Behinderung **nicht** sparen.

Im Gegenteil: Der Staat muss **mehr** tun.

Alle Menschen sollen überall mitmachen können.

Das nennt man: **Inklusion**.

Dafür brauchen die Menschen Hilfe.

Menschen mit Behinderung haben auch ein Recht auf Hilfe.

Das steht in verschiedenen Gesetzen.

Das Grundgesetz ist das wichtigste Gesetz in Deutschland.

Im Grundgesetz stehen die Rechte von allen Menschen.

Dort steht zum Beispiel:

Niemand darf schlechter behandelt werden,

weil er eine Behinderung hat.

Was ist die Lebenshilfe?

Die Lebenshilfe ist ein **Verein**.

Der Verein möchte,

dass Menschen mit Behinderung **gut leben** können.

Der Verein hilft Menschen mit geistiger Behinderung.

Die Lebenshilfe hat verschiedene Angebote.

Zum Beispiel Beratung und Betreuung.

Die Lebenshilfe redet auch mit Politikern und Politikerinnen.

Das nennt man Interessen-Vertretung.

Leichte Sprache

zum Text: [An den Schwächsten der Gesellschaft darf auf keinen Fall gespart werden!](#)

Infos zum Text:

Der Text in schwerer Sprache

ist von der Bundesvereinigung Lebenshilfe.

Sie können ihn im Internet lesen: [An den Schwächsten der Gesellschaft darf auf keinen Fall gespart werden!](#)

Der Text in Leichter Sprache

ist mit einer KI erstellt:

ChatGPT 4.0, Custom-GPT: [Leichte Sprache LHHH](#)

Trainingsdaten: [Lebenshilfe Hamburg](#)

Wichtig: Die KI kann Fehler machen.

Ein Mensch muss immer prüfen,

- ob die Infos richtig sind.
 - ob die Leichte Sprache richtig ist.
-

Die Bilder sind auch mit einer KI erstellt.
